

ceux d'entre eux qui en ont fait une condition pour l'admission de leurs enfants, l'avis général a été que la plus simple et la plus pratique consistait dans l'appui naturel des avant-bras sur un pupitre à élévation facultative à fixer au niveau de l'épigastre. Ce pupitre pouvant et devant être élevé par l'écoller lui-même, à mesure de sa croissance.

Une autre table, avec pupitre à inclinaison mobile, destinée aux enfants myopes pour l'incliner vers leur vue au degré prescrit, leur a paru indispensable.

Vous-mêmes, chers Collègues, vous avez bien voulu donner votre appui à ces théories, qui depuis ont reçu la sanction de l'expérience dans des lycées et des écoles de la Ville de Paris, ainsi que dans un grand nombre de familles, mais la sanction officielle ne leur a pas été donnée.

Appelons de tous nos vœux d'autres moyens plus pratiques, s'il en existe, mais hâtons-nous, car, chaque année, d'autres enfants entrent aux études, et viennent augmenter le nombre des victimes de l'état de choses actuel.

Gardons-nous de demander une réforme générale, laissons-là au temps, mais proposons des applications successives.

Vous parlerai-je maintenant de la perversion des sens de la couleur, connue sous le nom de daltonisme, qui peut-être prend sa formation pendant les études scolaires ! Nombre d'élèves faisant dévier doublement leur rayon visuel, en se penchant fortement du côté gauche, en même temps qu'ils s'approchent trop en écrivant ou en lisant, — Des jeunes gens se destinant à la marine n'ont pu être admis au concours ; les compagnies de chemins de fer ont dû procéder de même, car les postulants indiquaient des couleurs autres que celles des disques.

Je voudrais aussi, mes chers Collègues, dire quelques mots sur l'éclairage nocturne.

- Il me paraît nécessaire d'éviter la lumière du gaz, à cause de sa flamme vacillante, et de la couleur intense qu'elle produit. Le pétrole chauffe encore davantage. La substitution de l'éclairage électrique par des lampes à incandescence, petit modèle, fixées au plafond en quinconces, à 0m, 80 c. de distance environ, me semble appelée à donner toute satisfaction. Les élèves n'auraient ni